CEOMT - Centro de Estudios del Trabajo del Maestro Tibetano

Estudio del libro Tratado Sobre el Fuego Cósmico

Estudios 399 al 401 SEGUNDA PARTE FUEGO SOLAR

Sección D

- II Los Devas y Elementales de la Mente
 - 1. El Regente del Fuego Agni
 - 2. Los Devas del Fuego
- 3. Los Ángeles Solares Los Agnishvattas

Estos temas que van desde la página 579 a la 582, se tratarán en los estudios 399 al 401

Estudio 399

- 3. LOS ÁNGELES SOLARES LOS AGNISHVATTAS
- c. Métodos de individualización Consideraciones sobre el contenido del párrafo "Durante el mahamanvantara pueden ser observados...", en la página 579, hasta "...que el hombre especule sobre él porque su mente no puede concebirlo.", en la página 580.

Consideraciones.

En este trecho, el Maestro Djwal Khul hace comentarios sobre los tres métodos de individualización de las Mónadas humanas (la adquisición de la autoconciencia en los tres mundos inferiores: mental, astral y físico) en nuestro esquema planetario, durante el sistema solar actual, la encarnación física cósmica de nuestro Logos solar.

La individualización ocurre en todos los esquemas planetarios de nuestro sistema solar donde se encuentra el hombre, obedeciendo a uno de los tres métodos, como es el control gradual ejercido por el Logos planetario en los niveles cósmicos de Su triple naturaleza inferior, es decir, el control del Ego logoico sobre Sus cuerpos cósmicos mental inferior, astral y físico, que juntos constituyen Su Personalidad.

El método utilizado en el sistema solar anterior y que también se utilizó en la cadena lunar, la anterior, de nuestro esquema planetario, fue evolucionar la conciencia gradualmente hasta convertirse en autoconciencia, siguiendo la Ley de Economía, la ley de la materia.

Este método está relacionado principalmente con el grado de Autoconciencia del Logos Solar en Su cuerpo físico denso (las partes que consisten en las materias mental (gaseosa cósmica), astral (líquida cósmica) y física (sólida cósmica) y Su polarización dentro de él, es decir, la intensidad con la que vive Su vida física densa, lo que indica Su apego a las cosas materiales cósmicas. Lo mismo puede decirse del Logos planetario. El Maestro ahí da una fuerte indicación del mal actual en nuestro planeta, la Tierra.

La explicación del mal planetario está en parte en la disposición del Logos planetario a permanecer polarizado en Su cuerpo físico etérico (en particular la materia búdhica, el cuarto éter cósmico), después de haber dominado el aspecto materia y obtenido el control del tercer Fuego (el Fuego por fricción) en un sistema solar anterior. En particular, esto sucedió con nuestro Logos planetario en la cadena lunar, la anterior a la actual, cuando ocurrió la catástrofe de la cadena lunar, en la que nuestro Logos planetario se vio obligado a destruir la cadena antes de la fecha límite, en la séptima ronda.

Estamos pasando por las consecuencias de lo que sucedió al final de la cadena lunar, cuando nuestro Logos planetario se apiadó de la entidad planetaria ligada a él y que estaba en el ciclo de descenso a lo más denso. Ha dedicado indebidamente Su atención a esta entidad y esto lo ha hecho enfocarse en la humanidad lunar. A medida que esta entidad estaba experimentando las vibraciones más burdas de los reinos inferiores a los humanos, estimuló en la humanidad lunar lo que era más bajo en ella, llevándola a un grado de depravación imposible de corregir por medios normales, quedando solo destruir toda la cadena, para construir una nueva. El propio Logos Solar tuvo que intervenir directamente en el caso. Estos hechos están registrados en los archivos akáshicos.

El Maestro informó estos hechos a la actual humanidad y si lo hizo, es porque pretendía que la mayor cantidad posible de personas leyeran lo que Él relata en el Tratado sobre Fuego Cósmico, buscará comprender y se esforzará por adquirir conocimiento auténtico (el verdaderamente esotérico) para escapar de las influencias negativas derivadas de la catástrofe de la cadena lunar y así colaborar con el Propósito de nuestro Logos planetario para la actual cuarta cadena. Esto requiere el uso y el desarrollo intenso de la mente (en el quinto rayo), la meta de la actual quinta raza raíz, para luego desarrollar Budhi, el principio crístico, a través de una mente perfeccionada. En este primer método, utilizado en el sistema solar anterior y en la cadena lunar, la facultad empleada fue la de discriminación, aunque hay otros detalles que esta palabra tal como se emplea actualmente no puede explicar. Esas palabras del Maestro sugieren que la meditación sobre la comprensión de la palabra discriminación esotéricamente y en toda su profundidad y alcance aclarara mucho sobre el proceso empleado en el sistema solar anterior, el sistema de Manas. La vibración de la energía provocadora de la discriminación del sistema solar anterior persiste actualmente en la materia, lo que está demostrado por la inteligencia activa y la capacidad de discriminación selectiva del átomo, lo que se expresa científicamente por la afinidad química de los elementos químicos.

El segundo método, característico del sistema solar actual, es lograr la autoconciencia con la ayuda del exterior. Como nuestro Logos solar está actualmente polarizado en Su cuerpo astral cósmico, este segundo método se basa en la latente "conciencia del deseo", bajo la Ley de Atracción, que se expresa en la capacidad del Logos de "amar sabiamente", en el sentido oculto de la palabra, es decir, el amor verdadero. Esto produce la llamada "actividad sexual" en todos los planos o materias, es decir, la atracción entre polos opuestos. La actividad sexual física no puede tomarse literalmente en el esfuerzo por comprender el fenómeno "actividad sexual" en los mundos elevados.

En el sistema solar actual la emancipación (individualización o emancipación del reino animal) ocurrirá a través del cese de la pasión en el sentido esotérico. Esto significa la transformación del deseo en pensamiento. Este proceso también dejará su huella en la materia, calificándola de tal manera que en el próximo sistema solar la sustancia primordial (materia adi) poseerá una segunda cualidad, además de la discriminación.

El tercer método, que se utilizará en el próximo sistema solar, será el de abstracción a través de la voluntad. Se utilizará en la próxima ronda y cadena terrestre, de forma embrionaria. Aunque

el Maestro dice que es inútil que el hombre especule sobre ello, sin embargo, Él se está refiriendo al hombre común, pero aquellos que ya están en la línea de la voluntad pueden reflexionar y meditar sobre este método, usando la mente bien desarrollada.

Estudio 400

3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS

b. La individualización - (d) Avatares, Su naturaleza y trabajo.

"d. Los avatares. Su naturaleza y trabajo. En la exposición anterior hemos vinculado el fenómeno de la individualización con la apropiación, por parte del Logos o un Logos Planetario, de Su vehículo físico y Su existencia autoconsciente a través del cuerpo físico. Aquí podríamos dilucidar un tema muy difícil y misterioso - el de los AVATARES, y aunque no podemos tratarlo en toda su magnitud, porque es uno de los misterios más ocultos y secretos, quizás podamos arrojar algo de luz sobre él.

Con el fin de obtener claridad y dilucidar un tema extremadamente difícil especialmente para la mente occidental (dado el hecho de que todavía no comprende racionalmente la reencarnación) sería apropiado dividir en cinco grupos los diferentes tipos de Avatares, teniendo en cuenta que cada avatar es un Rayo que emana de una fuente puramente espiritual, y sólo una entidad autoconsciente adquiere el derecho para trabajar de esta manera particular al haber logrado la realización durante una serie de vidas anteriores.

- 1. Avatares cósmicos.
- 2. Avatares solares.
- 3. Avatares interplanetarios.
- 4. Avatares planetarios.
- 5. Avatares humanos.

Como acabo de decir, un avatar es un Rayo de gloria brillante y perfecta que se reviste de materia con el propósito de servir. En el sentido estricto de la palabra todos los Avatares son almas liberadas, con la diferencia de que los Avatares Cósmicos y Solares se han liberado de los dos planos inferiores de los planos cósmicos, mientras que los Avatares Planetarios e Interplanetarios sólo se han emancipado del plano físico cósmico, los planos de nuestro sistema; El Avatar Humano logró liberarse de los cinco planos del esfuerzo humano. En un sentido estrictamente técnico e inferior, un Maestro encarnado físicamente constituye un tipo de Avatar, porque es un "alma liberada" que eligió encarnar con un propósito específico, pero de esto no nos ocuparemos ahora. Podemos subdividir estos grupos para aclarar aún más nuestras ideas.

- 1. Avatares Cósmicos: representan la fuerza personificada proveniente, entre otros, de los siguientes centros cósmicos:
 - a. Sirius.

b. Una de las siete estrellas de la Osa Mayor, animada por el arquetípico Señor de nuestro tercero Rayo principal.

c. Nuestro centro cósmico.

Representan entidades tan alejadas de la conciencia del Hombre como el hombre está de la conciencia del átomo de sustancia. Miles de estos grandes ciclos llamados "cien años de Brahma" han pasado desde que Ellos se acercaron a la etapa humana, personificando la fuerza y la conciencia que se ocupa de la coordinación inteligente de los Cielos estelares.

Realizaron todo lo que el hombre puede concebir, como trascender la voluntad, el amor y la inteligencia, y a esta triple síntesis se han agregado cualidades y vibraciones, para las cuales no tenemos palabras para expresar, ni siquiera pueden ser visualizadas por nuestros más altos adeptos. Muy raramente aparecen en un sistema solar y sólo son reconocidos en los dos planos superiores. Sin embargo, dada la naturaleza material de nuestro Sistema Solar, Su llegada constituye literalmente la aparición, en forma física, de un Ser Espiritual plenamente consciente.

Tales Entidades, provenientes de Sirio, aparecen cuando los Logos Solares reciben una iniciación, y están peculiarmente vinculadas con los cinco Kumaras y a través de ellos (utilizados como puntos focales de fuerza) con el departamento del Mahachohan en todas las Jerarquías Ocultas del Sistema. Sólo una vez, en relación con la aparición en el tiempo y el espacio de los cinco Hijos de Brahma nacidos de la mente, un Ser de esta naturaleza ha visitado nuestro sistema. El efecto que produjo la visita de un Avatar como lo de Sirius, se considera la culminación de la civilización y la cultura, desde el punto de vista de todo el sistema, en un relámpago de tiempo.

Cuando se acerque el pralaya y produzca en el cuerpo del logos lo que llamamos "Muerte", entonces aparecerá un avatar desde el centro cósmico. El es el Segador cósmico y (para reducir o dicho con palabras comprensibles) pertenece a un grupo que representa la energía abstracta del cosmos, del cual existe una tenue analogía en el trabajo del aspecto "destructivo" del Logos y en las fuerzas que producen la muerte física y la desintegración del cuerpo físico del hombre. No es posible decir más sobre estos temas fundamentalmente esotéricos, y el valor de lo dicho radica principalmente en traer a la mente del estudiante la realidad de nuestra interrelación cósmica.

Estudio 401

3. LOS ÁNGELES SOLARES - LOS AGNISHVATTAS

b. La individualización - (d) Avatares, su naturaleza e trabajo. Consideraciones sobre el contenido del parágrafo "d. Los Avatares, su naturaleza e trabajo. En la exposición precedente...", desde la página 580, hasta "...Podemos subdividir estos grupos para aclarar más nuestras ideas.", en la página 581.

Consideraciones.

En este trecho el Maestro Djwal Khul entra en un tema de crucial importancia para comprender el proceso de evolución de nuestro Logos Solar y de los Logos Planetarios (dentro del nivel de comprensión de cada uno), así como también del ser humano, ya que la evolución de los Logos Solar y Planetarios influye en la evolución de los seres humanos.

La comprensión de la evolución de los Logos Solares y Planetarios varía dependiendo del nivel de evolución del hombre. Si ya es un iniciado que ya ha pasado por el 2º Portal (de la 2ª iniciación planetaria) y por lo tanto está intensamente enfocado en el mundo mental superior o abstracto, con penetraciones en el mundo búdico, su comprensión del proceso de evolución del Logos es mucho más clara que la del iniciado de la 1ª iniciación, y la de este más clara que la del aspirante.

El Maestro enfatiza la vinculación del fenómeno de la individualización de las Mónadas humanas con la apropiación por parte de los Logos Solares y Planetarios de Sus cuerpos físicos densos y la adquisición de autoconciencia a través de estos cuerpos. Por lo tanto, es muy evidente, sin lugar a dudas, que nosotros, Mónadas humanas encarnadas, somos importantes para los Logos. La concientización de esta evidencia es muy relevante para todos, ya que racionalmente nos convence de nuestra divinidad.

Como dice el Maestro, el tema Avatar es bastante complejo. Pero al comprender el proceso de evolución de los Logos y por las informaciones que el Maestro nos da sobre los Avatares, es perfectamente posible comprender cada vez más claramente el trabajo y la naturaleza de los Avatares, y obviamente es necesario hacer el debido esfuerzo intelectual.

Sobre el proceso de evolución del Logos el Maestro, a lo largo del Tratado sobre el Fuego Cósmico, nos da informaciones valiosas, que, una vez reunidas y correlacionadas, forman un sistema en el que percibimos el proceso de evolución de los Logos, una percepción que se expande cada vez más, cuando existe el debido compromiso con el aprendizaje.

Otro tema importante que el Maestro enfatiza es que el occidental aún no ha entendido racionalmente la reencarnación, lo cual es cierto.

Como un Avatar es una Mónada altamente evolucionada que manifiesta la energía de otra Mónada de evolución inconmensurablemente superior, por lo que es una fuente puramente espiritual, un Avatar puede considerarse un Rayo que emana de esta fuente.

Esta expresión utilizada por el Maestro: "fuente puramente espiritual", para la fuente del Avatar, significa que el Mónada o Espíritu que es la fuente de energía del Avatar está muy por encima del plano físico cósmico, por lo tanto, lejos de la materia a nuestro alcance, distancia que depende de la categoría del Avatar. De ahí la explicación para la expresión "fuente puramente espiritual".

El grado de autoconciencia del Avatar debe ser muy alto para que pueda realizar esta función porque ha logrado lo necesario para conquistar varios objetivos en una serie de vidas anteriores.

Los Avatares se clasifican en 5 categorías:

- 1. Avatares Cósmicos.
- 2. Avatares Solares.
- 3. Avatares Interplanetarios.
- 4. Avatares Planetarios.
- 5. Avatares Humanos.

Para realizar su trabajo y servir, la Mónada del Avatar se reviste de materia, con el fin de manifestar la energía de su Fuente. Esta materia depende de la categoría del Avatar y de su trabajo.

Todos los Avatares son Mónadas liberadas, con diferentes grados de liberación:

- 1. Los Avatares Cósmicos y Solares se han liberado de los 2 planos o mundos cósmicos inferiores: astral y físico.
- 2. Los Avatares Interplanetarios y Planetarios se han liberado del plano físico cósmico.
- 3. Los Avatares Humanos se han liberado de los planos o mundos átmico, búdico, mental, astral y físico, que constituyen los mundos del esfuerzo humano.

Un Maestro encarnado físicamente es un Avatar, un Avatar Humano, una Mónada liberada de los 5 planos o mundos inferiores, ya que para ser Maestro debe ser un Adepto, por haber conquistado la 5ª iniciación planetaria, la 3ª solar, y decide encarnar con un propósito específico. El Maestro Djwal Khul no se ocupará de esto.

Estudio preparado por Geraldo Novaes. El contenido está registrado en la Fundación Biblioteca Nacional del Ministerio de Cultura del Gobierno de Brasil con el número 347240, página 400 del libro 639 con el título " Os Fogos Sustentadores do Universo".